

# Al día

Instagram Facebook Twitter | @aldiaaconcagua  
www.diarioaldia.cl

·Llay-Llay · Catemu · Panquehue · San Felipe · Putaendo · Santa María · San Esteban · Los Andes · Calle Larga · Rinconada de los Andes·

www.ald.cl    Diciembre 2021    Máx.34-Min.16°    Edición N° 123    Gratis

## BORIC ES ELEGIDO PRESIDENTE



FOTO JORGE AMPUERO

EN LA ZONA, GABRIEL BORIC, MANTUVO LA TÓNICA DEL PAÍS, OBTENIENDO EN LA PROVINCIA DE LOS ANDES UN 59,9% DE LOS VOTOS Y EN SAN FELIPE UN 62,6 %.

Trasandino  
Campeón

Concierto de  
Navidad en  
San Felipe

Nueva piscina  
municipal en  
Calle Larga



PRO ACONCAGUA  
CORPORACIÓN DE DESARROLLO

Impulsar el **desarrollo sustentable** del Valle de Aconcagua, consolidando una asociación de empresas y organizaciones representativas de la zona orientada a canalizar recursos, promover nuevas áreas de negocios y desarrollar proyectos de intervención social que aporten a mejorar la calidad de vida de las personas.



## San Felipe celebra navidad con concierto



Los sanfelipeños, pudieron disfrutar de un hermoso concierto navideño, que se realizó en la plaza de armas de la comuna.

Se trató de un concierto de Navidad a cargo de la Orquesta de la Escuela Artística El Tambo, previo a la inauguración de las luces y ornamentación navideña.

Desde el municipio, festejaron el talento de la Orquesta y destacaron el trabajo artístico, que durante años, ha realizado el establecimiento.



## Mejoran cuartel de Bomberos en Panquehue

El alcalde Gonzalo Vergara, participó junto a los concejales Vanessa Ossandon, Marcelo Olgún y Rosario Díaz, además del consejero regional Iván Reyes en la ceremonia realizada por la Sexta Compañía de Bomberos para despedir sus instalaciones.

Esta celebración, se dio por el inicio de las obras de reposición de este cuartel que comenzará a desarrollarse a partir de enero.

Los voluntarios se localizarán momentáneamente en la sede de Junta de Vecinos de Altos El Mirador, mientras se realizan las obras.



## Aconcagua votó Boric

Una jornada calurosa en el Valle de Aconcagua, fue el escenario para el triunfo del candidato Gabriel Boric, como nuevo Presidente de Chile.

En las distintas comunas del valle, se desarrolló con absoluta normalidad la segunda vuelta presidencial. Desde temprano los aconcaguinos salieron a votar.

En la zona, Gabriel Boric, mantuvo la tónica del país, obteniendo en la Provincia de Los Andes un 59,9% de los votos y en San Felipe un 62,6 %.

En relación a la Primera Vuelta, la comuna de San Felipe aumentó en casi 5000 personas su caudal de votantes y en la comuna de Los Andes la suma superó las 3000 personas.



FOTO JORGE AMPUERO



**REVISTAS Y DIARIOS**

**EDICIÓN Y PUBLICACIÓN DE LIBROS**

**WEB Y REDES SOCIALES**

**DISEÑO**

**ARTÍCULOS PUBLICITARIOS**

**SOFIA EDICIONES**

**@EditorialSofia**

**SOFIA EDICIONES**

¿QUIERES  
**PUBLICITAR CON  
NOSOTROS?**

Esríbenos a  
**contacto@diarioaldia.cl**

## Municipio andino retomó la realización de tradicional Navidad Dorada para personas mayores con alta convocatoria

Actividad reunió a integrantes de clubes de personas mayores de la comuna y vecinos en general, que llegaron masivamente hasta el Parque Urbano Ambrosio O'Higgins.

Había ganas de volver a reencontrarse y se notó. Unas 1.500 personas mayores llegaron con todo su entusiasmo hasta el Parque Urbano de la comuna de Los Andes para disfrutar y entretenerse con la tradicional Navidad Dorada, que el municipio andino retomó este año, gracias a las mejores sanitarias de la pandemia.

La actividad ofreció música a cargo de los dobles oficiales de Juan Gabriel, Camilo Sesto y la cantante chilena Cecilia, quien cerró el espectáculo con la interpretación de los grandes éxitos de la nueva ola. Además, disfrutaron de un entretenido juego de bingo que permitió que muchos ganarán excelentes premios.

“Estamos muy sorprendidos porque la convocatoria fue más de la esperada y este es el lugar estratégico de la ciudad que reunía las condiciones de aforo para juntar a un grupo de personas que ha sido súper responsable con la pandemia y debíamos devolverle la mano a ese buen comportamiento con esta Navidad Dorada porque son ellos, quienes están reviviendo el verdadero sentido de la navidad”, sostuvo el alcalde Manuel Rivera.

Juan Ibaceta, vecino de Los Andes dijo que “la actividad estuvo muy linda, todos los participantes respondieron a una invitación municipal vivieron un momento de entretenimiento con el bingo y los artistas son los ganadores de concurso de dobles, muy bueno”. Similar opinión tiene Bernarda Espinoza, del Club Jesús de Nazaret, a quien le trae muchos recuerdos escuchar estos artistas de antaño.

También Gloria Reyes, integrante del Club Renacer en primavera, encontró maravillosa la actividad “porque estuvimos tanto tiempo encerrados y ahora compartir con todos los grupos, es fenomenal”.

La Oficina de Las Personas Mayores de la Dirección de Desarrollo Comunitario que estuvo liderando la Navidad Dorada 2021, culmina el año con varias acciones importantes para este grupo, como lo fueron la celebración del mes de las personas mayores que contempló una serie de actividades que potenciaron el envejecimiento activo y hace pocas semanas se materializó la entrega de subvenciones a los clubes que permitió la realización de sus propios proyectos.



## Vecinos de Camino Internacional se certifican en manejo de sistemas de riego tecnificado

El curso, gestionado por la empresa Colbún e impartido por Intelektas Consultores, buscó instruir a vecinos del Camino Internacional en la operación de sistemas de riego y fertirriego, principalmente en terrenos de cultivo.

Diez vecinos del Camino Internacional recibieron su certificación en el curso “Operaciones de Sistemas de Riego Tecnificado y Fertirriego”, iniciativa impartida por la Consultora Intelektas en la sede vecinal de Las Vizcachas, con apoyo de la empresa Colbún, a través de su Complejo Hidroeléctrico Aconcagua.

La instancia estuvo orientada a que los participantes pudieran manejar equipamiento de riego y fertirriego en terrenos de cultivo, frutales y praderas, cumpliendo con programaciones establecidas, eficiencia y recursos disponibles, de acuerdo a la realidad y variedad de la zona en que se encuentran localizados. Todo esto, enmarcado en la crisis hídrica que atraviesa el país y la región.

Carlos Roco, vecino del Camino Internacional, destacó la iniciativa, indicando que “me favoreció mucho este curso. Hay muchos vecinos que hemos estado dos o tres días sin agua. Yo tengo muchos árboles frutales en mi casa y, en este momento, llevo seis meses sin regar por la sequía. Con lo que aprendí en el curso puedo regar a través de sistema de goteo”.

Por su parte, Isabel Calderón, vecina del sector de Villa Aconcagua, afirmó que “con esta sequía que tenemos, estudiar sobre el tema y ejecutar el riego tecnificado va a tener que ser para toda la gente de la zona, para utilizar el agua de manera eficiente. El curso para mí vino muy bien y también para mis compañeros”.

Finalmente, Gonzalo Palacios, Jefe de Asuntos Públicos y Comunicaciones Zona Norte de Colbún, destacó que “estamos reforzando aquellos temas que resultan de preocupación para las comunidades del Camino Internacional. En este caso, la sequía es una realidad presente en la zona y este tipo de iniciativas contribuye a contar con herramientas y conocimientos para hacerle frente de mejor manera”.



## Alcaldesa Dina González y el Concejo Municipal de Calle Larga inspeccionaron las obras de la nueva piscina municipal

Luego de permanecer cerrada por más de 5 años, la piscina municipal se encuentra en plena ejecución de los trabajos que darán vida a un nuevo y mejorado espacio orientado en el deporte y la comunidad.

Durante el recorrido las autoridades comunales pudieron verificar los trabajos estructurales que se realizan, así como de revestimiento de las dependencias que albergará la nueva piscina municipal de Calle Larga. “Muy contentos de que esta obra se concrete, que la empresa este trabajando con la debida preocupación y darnos la esperanza de que tengamos piscina a fines de febrero”, señaló la alcaldesa Dina González Alfaro.



## Trasandino campeón

El equipo andino, se coronó campeón de la Tercera A y con esto ascendió a la segunda división profesional del fútbol chileno.

Con un gol de Carlos Svec, a los 71 minutos, los verdes comenzaron a probarse la corona y emocionar a toda una ciudad que vuelve a ver a su equipo en el fútbol grande.

El partido jugado en el sur, frente a Ranco, por la cuarta fecha de la liguilla, fue el punto de inflexión para que los albiverdes se titularan campeones. En un encuentro muy disputado, donde Trasandino tuvo el control de las acciones, se consiguió anticipadamente el objetivo de coronarse primeros en la categoría.

Tras el pitazo final, un emocionado Alcalde Manuel Rivera, recordó a su padre y le dedicó el triunfo a toda la comuna, asimismo recordó a muchas personas que estuvieron antes como «Don Wenseslao», un histórico que nos dejó, indicó.

Por otro lado el capitán del equipo, José Tomás Arancibia, agradeció a los hinchas y destacó a este grupo de jugadores.

Harold Mayte-Nicholls, ex presidente de la ANFP y quién está participando activamente en este proyecto, señaló que «Ahora hay que empezar a organizar todo lo relacionado a una institución profesional, una nueva estructura administrativa, además de diseñar el fútbol formativo y femenino».

Por su parte el Pdte del club, Alex Cortez, destacó a todos quienes apoyan este proyecto; «Estamos felices porque nos propusimos y cumplimos el objetivo».

El último partido será una verdadera fiesta, ya que se disputará en el Estadio Regional de Los Andes, frente a Juventud San Joaquín.



Todo lo que necesitas  
en un solo lugar

[www.mimol.cl](http://www.mimol.cl) · Mi mall online

## Vizcachitas Holding se querrela contra alcalde de Putaendo

La primera autoridad comunal ha sido un activo defensor del ecosistema cordillerano de Putaendo, manifestando públicamente su férrea oposición al cuestionado proyecto de Andes Copper. Una “querrela criminal por delito de prevaricación” que se genera luego de una fallida fiscalización municipal del mes de agosto, donde la empresa Vizcachitas Holding no permitió el ingreso al alcalde, ni al Director de Obras a la faena minera.

El pasado miércoles 15 de diciembre, el alcalde Mauricio Quiroz dio a conocer ante el Concejo Municipal de Putaendo, que abogados representantes de la Compañía Minera Vizcachitas Holding ingresaron una querrela contra él y el director de obras municipales, Jorge Reyes, por el delito de “prevaricación”.

El documento exige que ambas autoridades sean formalizadas y se les aplique el máximo rigor de la ley por este delito, incluyendo la suspensión del cargo de Alcalde a Mauricio Quiroz. Además, se pide que los querrellados paguen todas las costas de la causa judicial.

La primera autoridad comunal sostiene que, como alcalde, le asiste el derecho de realizar todas las acciones administrativas y legales, de acuerdo a la Ley Orgánica Constitucional de Municipalidades N°18695.

En ese contexto, dicha normativa vigente expresa que los alcaldes deben desarrollar funciones relacionadas con la salud pública y la protección del medio ambiente. Además, la ley de urbanismo y construcción permite al Director de Obras Municipales tener la facultad de fiscalizar faenas en zonas privadas.

Al mismo tiempo, Mauricio Quiroz se mostró tranquilo, ya que “en ningún caso, que Minera Vizcachitas se querelle significa que esta empresa tenga la razón. Son los tribunales competentes quienes determinarán si estamos aplicando la normativa vigente y las funciones que se nos encomiendan a través de los respectivos cuerpos legales.”

“Quienes me conocen saben que no tengo una animadversión en particular contra ninguna empresa. Sin embargo, he sido claro en indicar que me opongo a proyectos de gran minería en la cuenca del Río Rocón y en la cordillera de Putaendo, porque van a destruir la naturaleza y van a impactar negativamente en nuestras comunidades”, enfatizó Quiroz.

En el transcurso de las últimas horas, el alcalde Mauricio Quiroz ha recibido diferentes muestras de apoyo por parte de autoridades locales, provinciales y regionales, al mismo tiempo que movimientos medioambientalistas han solidarizado con la primera autoridad. Misma solidaridad y apoyo que han expresado cinco de los ocho convencionales constituyentes del Distrito 6.



# Consigue la piel

del Uni Uni




**Sede del Club, Benigno Caldera,**  
Parrasia, San Felipe



